

RUFFEC

# Le train construit par des lycéens européens est sur les rails

Un train européen réalisé par des élèves et professeurs de trois lycées, le lycée italien artistico Sello d'Udine, le lycée ruffécois Louise-Michel et le lycée espagnol Fernando-Aguilar Quignon de Cadix, a été inauguré. L'aboutissement d'un projet participatif de deux ans.

**H**ier à 11h, enseignants et élèves des trois lycées impliqués inauguraient leur train européen. L'aboutissement d'un projet de deux ans initié par la commune de Ruffec en partenariat avec le lycée professionnel Louise-Michel. Si les trois lycées - le lycée artistico Sello d'Udine en Italie, le lycée Louise-Michel de Ruffec et le lycée Fernando-Aguilar Quignon de Cadix en Espagne - se sont concentrés sur les éléments du train, les services techniques et le pôle actif de Ruffec ont créé le reste des décors de la ville. « L'idée d'en faire un projet européen - avec un financement Erasmus de 60.000€ a permis les différents échanges - est venue rapidement », explique Jacques Boudier, le proviseur du lycée ruffécois. Le maire, Thierry Bastier, a rappelé que « même sans le TGV, la gare de Ruffec accueillait 80.000 passagers : le train européen prend tout son sens avec la mise en sécurité du tronçon piéton du lycée à la gare ». Ce projet participatif résulte de la mise en commun du travail des élèves de section bois : ceux de Louise-Michel ont réalisé un wagon et deux locomotives (celle sur le parvis et une autre qui sera installée dans l'enceinte du lycée); ceux du lycée artistico Sello d'Udine en Italie ont conçu les maquettes présentes dans les vitrines des commerces ruffécois et permettant le jeu à



Les élèves des trois lycées étaient présents dimanche pour l'inauguration ainsi que François Bonnaud, sénateur et Brigitte Fouré, conseillère départementale. CL

énigme pendant les fêtes. Enfin, ceux du lycée Fernando-Aguilar Quignon de Cadix en Espagne ont construit «el wagon del paz» (le wagon de la paix) avec colombes et réalisé un riche plafond qui rappelle les décors de l'Alhambra (L'Alhambra de Grenade en Andalousie est un ensemble palatial constituant l'un des monuments majeurs de l'architecture mauresque, NDLR).

## Un train en matériaux de récupération

Durant ces deux ans, chaque lycée s'est rendu une fois sur les terres des deux autres, mêlant culture, langues et loisirs à la partie technique qui s'est concrétisée par de nombreux échanges entre les professeurs (plans, choix des matériaux, techniques à utiliser, etc.). Réalisé principalement en matériaux de récupération (bois de palettes notamment), le choix du train a été conforté par le symbole d'un moyen de locomotion durable et confortable reliant les peuples entre eux. Chaque lycée a souligné la qualité de l'accueil dans les autres pays. Pour Claudia et Luis-Manuel, élèves



La locomotive et ses deux wagons resteront sur le parvis de l'hôtel de ville de Ruffec durant les fêtes.. CL

à Cadix: «Au départ, le projet n'était pas très clair voire compliqué mais à la fin nous sommes très heureux de son succès ». Denise, Julia et Alice d'Udine qui ont apprécié travailler sur la citoyenneté grâce aux échanges, retiennent quant à elles trois mots: « Collaboration, solidarité et joie ». Quant à Nathan, Tomy et Lucas de Louise-Michel, ils retiennent « le renforcement des liens avec les professeurs ». Carlotta Buiatti, professeure à

Louise-Michel et traductrice des trois langues, a montré la bande-annonce du futur film autour du projet qui a reçu un accueil chaleureux en attendant la suite. La suite pour «the European Train», c'est de décorer la mairie pendant les fêtes (le train et ses locomotives resteront sur le parvis de la mairie le temps des fêtes) puis de «pouvoir occuper différents endroits de la ville en fonction des animations », dit Thierry Bastier. **JULIEN GENDREAU**

## Un marché de Noël qui gagne du terrain

Plus de 50 exposants, du vin chaud ou de la soupe à chaque coin de stand, des idées cadeaux à tous les prix, le marché de Noël a encore gagné du terrain à Ruffec cette année. Pour l'occasion, l'association des commerçants avait installé une roue pour pouvoir gagner des goodies, des lots surprise et des bons d'achat de 10 à 100€ : la queue était impressionnante autour de midi.



## LUXÉ

### Réunion publique ce soir

Une réunion publique aura lieu à la salle des fêtes de Luxé ce lundi 16 décembre à 18h, pour que la population donne son avis sur les zones d'accélération des énergies renouvelables. La commune doit en effet définir après concertation des habitants, des « zones d'accélération » (ZAENR) favorables à l'accueil des projets d'énergies renouvelables.

## SAINT-FRONT

Pourquoi de l'eau s'écoule en permanence depuis samedi m



Depuis samedi matin, l'eau coule en permanence au milieu de l'exploitation agricole. CL

C'est un peu comme source, se trouvait là, de la cour de cette exploitation agricole, rue Traversière le hameau de Ron Saint-Front. Depuis ce matin, de l'eau sort de s'écoule en permanence terrain. De quoi alerter Faure et son conjoint tout près de là et on cela ce samedi après-midi. Ce dimanche après-midi on pu constater que l'eau est encore et toujours. La ferme était d'ailleurs inondée. Laëtitia Faure a téléphoné à la Saur, qui est du réseau d'eau. L'entreprise a fait la même réponse dimanche. « Il s'agit d'une purge réalisée suite à travaux », indique un technicien au bout du fil. « C'est pour éviter qu'il y ait de l'air dans les robinets. Lorsque l'on fait des travaux cela peut arriver qu'il y ait de l'air dans les canalisations. On réalise donc une purge de 72 heures. » Elle doit terminer ce lundi matin. Cela signifie-t-il que certaines de nos canalisations sont gaspillées ? Non, dit le technicien de la Saur. « Cette eau qui s'écoule n'est pas perdue » dit-il et dans les nappes phréatiques. « C'est quand même bon pour nous parce que ça nous parle d'écologie et de ne pas arroser les cultures etc. et là on est en train de régler le problème », s'étonne de Laëtitia Faure. « Et nous on a une fuite, on doit payer la facture ! », conclut son conjoint.

## MANSLE

### Distribution de conteneurs

Le service départemental de gestion des déchets, Calitom, procédera à la distribution des conteneurs jaunes et bleus ainsi que des sacs transparents pour les déchets verts mardi après-midi, jeudi et vendredi toute la journée.